

CANCELACIÓN DEL NUEVO AEROPUERTO



Tercer piso

Se quedan cortos. Treinta días después de haber iniciado esta legislatura, el grupo mayoritario en el Congreso del Estado (Morena, PT y PES) hizo uso de su aplanadora para aprobar el plan de austeridad propuesto por la bancada morenista, sin tomar en cuenta las propuestas de otros grupos parlamentarios; y sin meterse en recortar otros gastos administrativos, que es el grueso del presupuesto del Legislativo, pues únicamente redujeron los ingresos de los legisladores, que tendrán una percepción mensual de 107 mil 400 pesos, por concepto de dieta, incluidos 15 mil pesos para transporte y combustible; y 50 mil del fondo de gestión social. Los doce votos en contra del PRI, del PAN y del PRD fueron porque no están de acuerdo con el plan de Morena, pero sí están a favor de la austeridad, como lo explicó el coordinador panista, Jorge Villalobos, quien criticó que solo se toca el ingreso que recibe el legislador, pero no el número de sus asesores del Congreso ni el recurso por la Jucopo, que preside Graciela Domínguez; no reduce el personal de honorarios ni explica el destino de los ahorros por gestión social. La crítica al plan de austeridad es que se queda corto, que cuida los centavos, pero no quisieron proteger los pesos.

'Honoris causa'. Desde que se anunció la visita de José Mujica, expresidente uruguayo, a Los Mochis el 17 de noviembre al Encuentro de Líderes Latinoamericanos, su participación ha tenido muy buenos comentarios. Y no es para menos, pues de la cena con causa en la que estará saldrán recursos para construir cincuenta casas para familias que perdieron su vivienda con las inundaciones de septiembre. Ya el propio líder ha visto los testimonios y las condiciones en las que están esos ahomenses. Es un evento de Sustentabilidad Humana AC, Conciencia Verde y el Patronato Impulsora de la Cultura y de las Artes. Y ayer, para beneplácito de la Universidad Autónoma Intercultural de Sinaloa, el Consejo Universitario aprobó que la universidad sinaloense otorgue del primer *honoris causa*, y será precisamente para el expresidente de la República de Uruguay. Fue la misma rectora María Guadalupe Ibarra Ceceña quien informó que la aceptación del líder latinoamericano a recibir el nombramiento es un honor para la UAIS. Solo falta confirmar si el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, acude a Los Mochis, como ha sido la petición del expresidente, a quien considera su amigo.

Motivado. El morenista Luis Guillermo «Químico» Benítez pretende que su toma de protesta como alcalde de Mazatlán sea motivo de fiesta popular. Para ello ya tiene organizada para este jueves toda una verbena en la plazuela República, con música y baile, en la que presentará a su equipo de gobierno. Se instalará un enorme escenario en la que actuará la Falsa Orquesta Cubana, la Camerata Mazatlán, un *ballet* de danza y artistas sinaloenses. Habrá sillas para 2 mil asistentes.

La fiesta de despedida. Y para no quedar mal entonados y con lágrimas por el cierre de la administración, los funcionarios del municipio de Angostura agarraron la fiesta. El día de ayer se reunieron en una comida en donde, además de comer ricos manjares, hubo algarabía por haber cerrado la administración. Pareciera que el «¡uf!» de haber cumplido fue parte del comentario general entre los asistentes al convivio que se organizó desde la presidencia municipal, que encabeza Dilia Lorenzy Castro y el Sistema DIF, con la dirección de Cielo Minerva Camacho Montes. Tanta era la alegría por haber terminado este periodo, que hasta se les olvidó asistir a trabajar porque solo los asistentes y los empleados del sindicato recorrían los pasillos de la presidencia. Al que no se le escapó asistir al cónclave fue al presidente municipal con licencia y actual diputado local, José Manuel «Chenel» Valenzuela, quien en su mensaje agradeció todo el apoyo durante los momentos que estuvo al frente de los angosturenses.

Nuevo gabinete. Para mañana, la alcaldesa Aurelia Leal López anunció que dará a conocer a los integrantes de su gabinete para el periodo 2018-2021, de los cuales se conocen solo algunos nombres. Para el área de Obras Públicas se perfila Mauricio López Parra; como secretario del Ayuntamiento, José Luis Guerrero; y para la Secretaría de Presidencia, Karina Vallejo. Para Comunicación Social, Haydée Verduzco; y como tesorero, Joel Quintero Arredondo. Mientras que en Desarrollo Económico estará Benjamín Ahumada; en el Instituto de Cultura, Hortensia López Gaxiola; en el Instituto Municipal del Deporte, Vladimir Acosta; en el Immujeres, Georgina Burciaga; en Sedesol, Gerardo Peñuelas; Sergio García, como director de Salud municipal; Abel Inzunza, en el Instituto Municipal de la Juventud; y como coordinador de asesores, Felipe Manzanárez.

RESULTADOS SOBRE EL NAICM DIVIDEN A LOS ECONOMISTAS

◉ Mientras Leobardo Díez Martínez observa el aumento del dólar como manifestación de la cancelación del nuevo aeropuerto de la Ciudad de México, Jorge Sánchez Sandoval lo ve como natural



Para entender...

«Sepultan» el nuevo aeropuerto de la CDMX

Luego de cuatro días de consulta sobre el futuro del nuevo aeropuerto internacional de México (NAIM), el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, confirmó que la opción de Texcoco, obra que tenía un 31 por ciento de avance, se canceló, ya que el 69 por ciento de los ciudadanos optó por la construcción de dos pistas en Santa Lucía, publicó EL DEBATE el martes 30 de octubre: «La decisión es obedecer el mandato de los ciudadanos.

La decisión que tomaron es racional, democrática y eficaz», afirmó López Obrador. Dio a conocer que el próximo gobierno llevará a cabo la construcción de un sistema que contempla dos pistas en la base aérea militar de Santa Lucía, la rehabilitación del aeropuerto internacional Benito Juárez y la reactivación del aeropuerto internacional de Toluca, con lo que se ahorrarán cien mil millones de pesos.

¿Afecta a la economía mexicana la cancelación del NAICM?



SÍ

LEOBARDO DÍEZ MARTÍNEZ

PRESIDENTE DEL COLEGIO DE ECONOMISTAS

«LAS AFECTACIONES YA SON PALPABLES ECONÓMICAMENTE»

«No sabemos las consecuencias que vendrán más adelante. Tenemos el tipo de cambio en 20 pesos, subió el dólar, vimos la caída estrepitosa de la bolsa de valores. Hay una enorme pérdida del valor de capitalización de las empresas. Lo más fuerte fue en los grupos aeroportuarios, Aeroméxico y las líneas aéreas, algunas empresas habían hecho compras de más aviones para ampliar las rutas, pensando que tendrían un espacio para transportar un mayor número de pasajeros, y esto se canceló definitivamente. El costo del crédito aumentó, el costo de la deuda aumentó y la confianza de los inversionistas se vino abajo. Ya vimos las expresiones unánimes de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que expresaron su desacuerdo ante la decisión que a partir del 1 de diciembre podrá tomar el presidente electo. No encuentro ninguna noticia favorable. Todo lo sabremos a partir del 1 de diciembre, cuando Andrés Manuel López Obrador le diga al Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, quienes firmaron los contratos, y se les diga a los contratistas que a partir de tal fecha proceden a su cancelación anticipada. Deberán llegar a acuerdos, eventualmente».



NO

JORGE SÁNCHEZ SANDOVAL

ECONOMISTA Y DOCENTE EN LA UAS

«LOS MEDIOS PODEROSOS ESTÁN QUERIENDO TERGIVERSAR»

«Al principio, se pondrá el agua revuelta, pero después de la tormenta vendrá la calma, son leyes naturales. Hay regiones abandonadas que requieren de más atención, como el sureste del país, ahí se trabajará, ya que se requiere un tratamiento diferenciado, como es el caso de la agricultura. No se le dará la misma política al norte, al sur o al centro-sur, no es lo mismo los temporaleros que los agricultores de riego. Debe haber una aplicación de política de desarrollo dirigida hacia los sectores más atrasados para proyectarlos, habrá reactivación económica. De hecho, desde el punto de vista de las teoría económica, es un regreso a la política de John Maynard Keynes, de una mayor participación del estado en la conducción de la economía, sin que el estado sea preponderante: se combinará con el mercado con la iniciativa privada, sin que el empresariado sea tan preponderante, eso se está dando en el mundo. Están queriendo asustar los medios televisivos poderosos, tergiversar las cosas; pero es tarde, lo hubieran hecho antes. Estamos en una transición muy complicada y larga, en una crisis de más de cuarenta años entre el proyecto neoliberal y el estatal. Lo correcto es la combinación de lo mejor de cada uno; tienen que equilibrarse».

VS